
Comme chaque année, le CSE est ravi de vous proposer une
somme comme cadeau de Noël. Ainsi, vous disposez cette
année de 140 € sur Glady. N'hésitez pas à utiliser cette somme
pour vos cadeaux de 2025, car elle est valable pendant un an.

Lors du CSE du 5 décembre dernier, les élus ont été consultés
sur le plan de formation prévisionnel, désormais appelé bilan de
développement des compétences, pour l'année 2025. Vos élus
CFDT ont voté défavorablement, sans déclaration préalable.
Pourquoi cela ?
Depuis environ cinq ans, vos élus constatent que la commission
formation a perdu de sa substance. Il ne s'agit plus que d'un
moment d'information descendante, sans véritable prise en
compte de l'avis des élus présents. Parallèlement, les demandes
de formation formulées par les salariés sont de moins en moins
acceptées, souvent parce qu'elles ne sont pas jugée en lien
direct avec le métier. La direction mentionne le CPF chaque fois
que les salariés expriment leur souhait de suivre une formation.
Pour toutes ces raisons, vos élus CFDT estiment qu'il n'existe
plus de dialogue social concernant la formation.
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Visite à la MDD de Lorient

N'hésitez pas à commander une carte de
paiement physique si vous le souhaitez,
ce qui vous permettra de régler vos
achats au centime près dans divers
magasins. Pour cela, il vous suffit de
sélectionner "carte multi-enseignes
Glady" dans l'application. Vous recevrez
votre carte par la poste dans un délai
d'environ quinze jours.

Nous avons reçu de nombreux retours de salariés concernant desproblèmes liés aux conditions de travail, aux horaires, à la charge detravail et aux relations difficiles. Nous sommes là pour vousdéfendre et faire remonter ces préoccupations. Pour mieuxdéfendre vos droits auprès de la direction, nous avons besoin defaits concrets. N’hésitez pas à rédiger des fiches RPS, signaler desnon-conformités et à nous décrire vos problèmes en détail.



Les espaces d'accueil, de collation et de bureaux
sont bien éclairés grâce aux grandes fenêtres.
Cependant, les bureaux d'entretien pré-don et la
première salle de don sont très sombres malgré un
puits de lumière, ce qui peut nuire au bien-être au
travail en raison de l'exposition continue à la
lumière artificielle.

Un autre point important est l'absence d'un second
vestiaire, contrairement à l’actuelle MDD de
Lorient. La nécessité de se changer dans un
vestiaire mixte peut être mal vécue, surtout avec
une forte utilisation des douches rapportée par
l'équipe.

Pour rappel, cette MDD sera la première en
France située au cœur d'une zone
commerciale à Keryado, près de Lorient.
L'entrée crée une ambiance surprenante, en
étant entourée par un magasin de cheminées
et un magasin de stores.
En entrant dans le bâtiment, l'absence de SAS entre l'entrée et l'accueil soulève des préoccupations de
sécurité, notamment par rapport au plan Vigipirate, et pose des problèmes pratiques en créant des
courants d'air qui pourraient nuire aux conditions de travail de l'agent d'accueil, surtout en hiver.

Le 3 décembre 2024, les élus CFDT ont visité
le chantier de la future maison du don pour
l'équipe de prélèvement de Lorient.

Visite à la future maison
du don de Keryado à

Lorient

L’équipe nous a aussi rapporté que le personnel et les donneurs utilisent fréquemment le vélo à
Lorient.  Pourtant, aucune infrastructure de stationnement pour vélos n'est présente dans la zone
commerciale. Il nous paraitrait donc pertinent d'installer un parking à vélos couvert et sécurisé,
similaire à celui de Rennes.

Les bus sont peu fréquents, surtout en fin
de journée, mais plusieurs arrêts
desservent de nombreuses lignes. Les élus
CFDT s'inquiètent de la sécurité nocturne,
bien que le stationnement soit largement
suffisant. En revanche, pour les donneurs, il
n'y a que deux places réservées pour eux
près de l'accueil, dont une pour les
personnes en situation de handicap.

Après cette visite, vos représentants CFDT
porteront une attention particulière à ces
divers points, notamment lors du retour
d'expérience sollicité par la CFDT en CSE.

De plus, une inspection CSSCT sera
programmée en début d'année pour faire
le bilan sur la sécurité et les conditions de
travail.
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L'enveloppe budgétaire attribuée à un Comité Social et Économique (CSE) est calculée en fonction
de la masse salariale brute de l'entreprise. Le CSE d’une entreprise comme l’EFS Bretagne, qui
compte environ 480 salariés, aura donc moins de moyens que le CSE d’une grande entreprise

comme Stellantis La Janais par exemple, qui compte environ 2000 salariés. Les choix budgétaires
alloués aux activité sociales et culturelles (ASC) doivent donc jongler entre bénéfices accordés aux
salariés de manière équitable et juste, et l’équilibre financier. Ainsi, la souscription à des avantages
comme “ma carte CEZAM” nous paraît juste car elle permet à chacun d’avoir des promotions dans

tous les domaines de la vie personnelle, sans mettre à mal le budget destiné aux ASC.
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Toute personne ne souhaitant plus faire partie de la liste de diffusion
 syndicale CFDT peut, via l’option courrier indésirable de sa boîte e-mail, bloquer l’expéditeur
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